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COMPTE – RENDU 
DU CONSEIL D’ECOLE DU 2e TRIMESTRE 

Le 16 mars 2012 

Année scolaire 2011/2012 

 

Personnes présentes :    
  

Représentants des parents d’élèves :     Enseignantes : 
Mme Karine POUPEE      Mme Sylvie THEMINES 

Mme Elise DESBOIS  Mme Annette THARAUD-FONTENAY  

 

mairie 
M. DUPONT 

 

DDEN 
Mme Royer 

 

Personnes excusées :  
M. MALAIZE (Inspecteur de l’Education Nationale) 

M. ZAMARLIK (maire) 

M. Christophe CHABERT (représentant des parents d’élèves)  

Mme Julia POTEREAU (représentante des parents d’élèves) 

 

Ordre du jour  

1. Evolution des effectifs 

2. Prévisions d’effectifs 2012/2013 

3. Projets de l’école réalisés et à venir 

4. Entretiens et travaux 

5. Questions diverses 
 

 

1. Evolution des effectifs 
 

Depuis le début de l'année 2012, nous avons vu partir une élève de moyenne section et un 

élève de grande section (passage anticipé en CP). Nous avons accueilli 3 nouveaux élèves : un 

dans chaque section, et nous attendons pour la fin du mois de mars l'arrivée de 2 nouvelles 

élèves : une en petite et une en moyenne section. 

Nous compterons alors 21 élèves en Petite Section, 19 élèves en Moyenne Section et 18 

élèves en Grande Section, totalisant 58 élèves à l'école. 

Ils se répartiront ainsi : 

• 28 élèves en Petite et Moyenne Section (21 petits et 7 moyens) 

• 30 élèves en Moyenne et Grande Section (12 moyens et 18 grands) 



 

 

2. Prévision d'effectifs 2012/2013 : 
 

Je prévois d'inscrire environ 23 petits (enfants nés en 2009). Je m'appuie pour ce calcul sur la 

liste des naissances transmise par la mairie, une enquête rapide réalisée au mois de novembre 

auprès de ces familles, les petits frères et soeurs de nos élèves actuels, et les parents qui se 

sont manifestés spontanément. 

Nous compterons 22 moyens (les 21 petits de cette année auxquels s'ajoute 1 nouvel élève 

attendu), et 20 grands (les 19 moyens auxquels s'ajoute 1 nouvel élève attendu). 

Nous atteindrions un total de 65 élèves. 

De plus, j'ai eu les demandes de familles souhaitant scolariser leurs enfants nés en 2010 (en 

Toute Petite Section), leur nombre s'élèverait à 4, malheureusement, il est maintenant officiel 

qu'ils ne sont pas comptabilisés lors des calculs d'effectifs effectués par l'Inspection 

Académique. 

 

L'évolution de ces effectifs sera transmise à l'Inspection académique, et nous avons bon espoir 

que la situation de notre école soit réexaminée dans l'optique d'une ouverture de classe. 

Cependant, nous devrons certainement attendre la rentrée scolaire 2012 pour que ces effectifs 

soient confirmés et qu'une décision soit prise quant à une hypothétique ouverture. 

 

Il faut également savoir que depuis l'année scolaire 2010-2011, la politique de la commune a 

changé. Auparavant, les demandes de scolarisation de familles n'habitant pas à Saint Paterne 

Racan étaient refusées. Maintenant, les demandes des familles sont étudiées et en fonction des 

situations, des autorisations sont délivrées, ce qui permet de compenser en parti le nombre 

d'élèves scolarisés hors commune. 

 

3. Projets de l’école réalisés et à venir. 
 

Le vendredi 16 décembre, les classes ont assisté au spectacle Bout'ficelle, c'est Noël, joué 

par deux comédiennes. Ce spectacle, prévu au départ à la salle Gabriel a du être déplacé au 

dernier moment car, à cause d'un avis de tempête, nous n'étions pas en mesure de nous 

déplacer. Le spectacle a donc eu lieu dans la salle de motricité de l'école. 

Le Père Noël est passé discrètement dans les classes et a déposé pour chaque enfant un album 

offert par la mairie (choisi par les enseignantes) et des friandises offertes par l'Association de 

la Garderie. De plus, la subvention de 150€ versée par l'APE a en partie financé un jeu de 

construction géant, destiné à tous les enfants. Nous l'installons dans la cour lorsqu'il fait beau. 

Ce jeu permet d'aménager la cour, comme prévu dans notre projet d'école. 

 

Le mardi 7 février, les élèves ont fait la connaissance de deux étudiants du CFMI (Centre de 

Formation des Musiciens Intervenants). Ils interviendront auprès du groupe de Grande 

Section lors de 9 séances. 

Le jeudi 15 mars, nous avons assisté à une séance de cinéma à la salle des fêtes de Saint 

Paterne Racan : il s'agissait d'un programme de trois courts métrages iraniens : Les Contes de 

la Mère Poule. 

 

Projet jardinage : Le père d'un élève de Petite Section a donné à l'école deux caisses de bois 

que nous avons préparées et que la mairie a remplies de terre. De plus, les cantonniers ont 

bêché le jardin existant. Tout cela nous a permis de commencer le jardinage avec les enfants 

des 2 classes. 



 

Le lundi 26 mars, nous irons à la ferme de M. et Mme BAILLOU, et nous assisterons entre 

autres choses à la fabrication du beurre. 

 

Le lundi 21 mai, le boulanger de l'association le Pain'son interviendra à l'école pour 

expliquer aux enfants d'où vient la farine et fabriquer du pain avec eux. Il le fera cuire sur 

place dans un four à bois qu'il apportera. 

 

 Le samedi 2 juin, nous accueillerons les familles lors de la matinée portes ouvertes qui sera 

également l'occasion d'inscrire les futurs élèves. 

 

La fête des écoles aura lieu le samedi 23 juin dans la cour de l'école élémentaire. 

 

4. Entretiens et travaux : 
 

La mairie a accédé à toutes les demandes faites lors du premier conseil d'école et je l'en 

remercie : la structure de la cour a été réparée (une pièce a été changée), un câblage a été 

réalisé pour amener Internet dans le bureau de la directrice à l'étage, les bacs de jardinage ont 

été autorisés et remplis de terre. 

Il reste quelques demandes en suspend, notamment l'installation de crochets dans le cabanon 

de la cour, afin d'y accrocher les vélos et l'intervention de la société de volets roulants pour 

quelques disfonctionnements. 

 

5. Questions diverses : 
 

Les parents d'élèves n'ont pas transmis de questions, remarques lors de ce conseil d'école. 

 

Les enseignantes tiennent à remercier l'association des bénévoles qui, grâce à leur don de 

900€ l'année dernière, a permis à l'école de faire l'acquisition de tapis de motricité. 

 

Les enseignantes reviennent sur certaines questions abordées lors du premier conseil. 

• Il avait été demandé que la distribution de bonbons cesse au sein de l'école. 

Nous proposons, lorsque les anniversaires sont préparés en classe, de préciser sur la demande 

d'ingrédients transmise aux parents concernés de ne pas fournir de bonbons. 

 

• La question des poux : La directrice souhaiter distribuer à chaque famille un peigne 

spécifique proposé par une société pharmaceutique, mais malgré ses demandes, les 

peignes n'ont jamais été envoyés. 

Cependant, comme indiqué avant les vacances d'hiver, nous avons procédé à une vérification 

systématique de tous les enfants et nous avons trouvé trois cas présentant des lentes et trois 

des poux vivants. Un dialogue s'est instauré avec les familles afin de trouver une solution. 

• La visibilité des associations : M. Dupont tente de créer un trombinoscope. Sinon, 

l'idée de présenter succinctement les associations à la réunion de rentrée est de 

nouveau proposée. Les enseignantes réfléchiront à cette possibilité. 

 

 

Le prochain conseil d’école aura lieu le vendredi 15 juin 2012. 

 

Présidente de la séance 

Mme Thémines 


